

## Ministerio de Hacienda reactiva la Mesa Público-Privada de Finanzas Verdes

- *Esta instancia fue creada para definir una agenda de diálogo y trabajo conjunto de largo plazo entre el gobierno, reguladores e instituciones del mercado financiero, a fin de incorporar los riesgos y oportunidades del cambio climático en sus estrategias de negocio.*
- *La subsecretaria Heidi Berner destacó que esta mesa ha sido catalizadora de iniciativas tales como el Acuerdo Verde, la Hoja de Ruta para el Desarrollo de una Taxonomía, y la promulgación de la Norma de Carácter General 461 de la CMF, cuyos primeros resultados fueron presentados por el director general de Supervisión de Conducta de Mercado de dicha entidad.*
- *Berner llamó a los participantes a compartir las historias de éxito y desafíos, para mostrar que "integrar la sostenibilidad en las finanzas es posible y rentable".*

**Santiago, 6 de julio de 2023.-** Con una amplia asistencia de representantes del sistema financiero, este jueves se reactivó la Mesa Público Privada de Finanzas Verdes que lidera el Ministerio de Hacienda y congrega a diversas autoridades del sistema financiero, así como representantes de asociaciones del rubro y ejecutivos de bancos multinacionales, bancos locales, bancos de inversión, AFP, fondos mutuos, sociedades anónimas, de la Bolsa de Comercio y otros emisores de valores de oferta pública.

La actividad estuvo encabezada por la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, quien destacó: "El objetivo de esta mesa no es único. Queremos que sea una plataforma que sirva de espacio de diálogo, de intercambio de conocimiento y experiencias, de colaboración y de aprendizaje de mejores prácticas impulsando la integración de los aspectos ASG (Ambientales, Sociales y de Gobernanza) en las decisiones financieras y de inversión. Esta mesa ha sido base de acuerdos y catalizadora de iniciativas, como la promulgación de la Norma 461 de la CMF, el Acuerdo Verde y la Hoja de Ruta para el Desarrollo de una Taxonomía, sobre los cuales la Oficina de Finanzas Verdes del Ministerio de Hacienda ha seguido avanzando". Luego alentó a los participantes a aportar sus liderazgos a fin de que los objetivos del plan de trabajo para este año se cumplan, por la vía de:

- Seguir impulsando la adopción de criterios ASG; promover la integración de prácticas sostenibles en los procesos de toma de decisiones y en la gestión de riesgos financieros. "Avanzar hacia un modelo financiero más responsable, no solo generará beneficios para el medio ambiente, sino también para la estabilidad y el crecimiento económico del país a largo plazo", indicó la subsecretaria.
- Fomentar la educación y concientización en materia de finanzas sostenibles, por la vía de capacitar y sensibilizar a actores clave, desde profesionales hasta tomadores de decisiones e inversionistas. "La información transparente y confiable es fundamental para promover una cultura financiera responsable y para asegurar que nuestras decisiones estén respaldadas por datos sólidos", recalcó la autoridad.

También llamó a usar los logros como motor para avanzar: "Compartamos nuestras historias de éxito y mostremos que integrar la sostenibilidad en las finanzas es posible y rentable. El trabajo que realizamos como Mesa Público Privada de Finanzas Verdes es una pieza más, pero clave en los múltiples esfuerzos que



se requieren para movilizar financiamiento hacia actividades medioambientalmente sostenibles. Estas son las acciones que serán determinantes para el futuro de nuestro país y del planeta".

El trabajo del Ministerio de Hacienda con la Mesa fue expuesto por la Coordinadora de Finanzas y Asuntos Internacionales, Carola Moreno, y quien dirige la Oficina de Finanzas Verdes. Detalló que la Estrategia Financiera de Chile, a cargo del Ministerio de Hacienda, incluye la generación de información para la integración del clima y factores ambientales como objetivo estratégico; financiar lo verde, lo que implica movilizar financiamiento hacia la acción climática y ambiental; y capturar oportunidades para mejorar la competitividad y consolidar el liderazgo de Chile en finanzas verdes.

Asimismo, abordó los desafíos del trabajo en esta instancia y presentó una propuesta para incentivar la participación directa de sus miembros, motivando a que asuman su liderazgo y se conviertan en *champions*, para desarrollar —a nivel de grupos— temáticas que puedan ser transversales a algunos sectores. La Oficina de Finanzas Verdes tendrá un rol habilitador, pero además apoyará la creación de capacidades por ejemplo organizando talleres y actividades, generando documentos y otras alternativas de educación y difusión, mediante alianzas con socios estratégicos.

Todo este esfuerzo alimentará el nuevo Acuerdo Verde entre las partes, para el cual será fundamental reconocer las brechas actuales, las lecciones aprendidas y desafíos, incorporando además la experiencia internacional adaptada a nuestra realidad.

El director general de Supervisión de Conducta de Mercado de la CMF, Daniel García, presentó los resultados de la Norma de Carácter General 461 de la CMF, que exige la divulgación en las memorias de los emisores de valores de oferta pública las medidas tomadas en materia de sostenibilidad y gobierno corporativo. Por su parte, María Paz Gutiérrez, asesora de la Oficina de Finanzas Verdes se refirió a las "Normas Internacionales sobre Sostenibilidad y Normas Climáticas", vinculando la norma local con los estándares internacionales.

En el panel de cierre moderado por Sofía Aroca, asesora de la Oficina de Finanzas Verdes, Daniel García, la directora ejecutiva de CLG Chile María Teresa Ruiz-Tagle y la gerenta de Relaciones Corporativas y Sostenibilidad de la Bolsa de Santiago, Gloria Timmermann, comentaron las presentaciones y plantearon su opinión del trabajo realizado por la mesa y su visión sobre el futuro, desde la perspectiva de las instituciones que representan. García reforzó el compromiso de la CMF con la divulgación de información ASG para que las instituciones efectivamente avancen en la implementación de sus compromisos en la materia. Por su parte, Ruiz-Tagle destacó que si bien muchas empresas voluntariamente se autoimponen estándares ASG elevados, es necesario seguir apoyando a que pequeñas y medianas empresas puedan avanzar en esta dirección, aludiendo a uno de los resultados presentados por la CMF que daba cuenta de la mayor participación de empresas grandes dentro de las reportantes. Timmermann compartió con los asistentes el camino que ha seguido la Bolsa de Santiago desde 2015 hacia la sostenibilidad e hizo una invitación a participar activamente en la mesa de Educación e Inclusión Financiera.



La Mesa Público Privada de Finanzas Verdes partió en 2019 y su última sesión se efectuó en agosto del año pasado. Las dimensiones que considera este grupo son gestión de riesgos, o cómo el sector financiero chileno identifica, evalúa, administra y divulga los riesgos derivados del cambio climático sobre sus negocios; y las políticas e instrumentos financieros verdes, referido a cómo el gobierno, reguladores y el mercado financiero pueden detectar, promover y aprovechar las oportunidades a través de diversos instrumentos y vehículos que permitan la transición hacia una economía baja en carbono, atendiendo el compromiso de Chile frente al Acuerdo de París y la neutralidad de emisiones a 2050. Además del Ministerio de Hacienda, la Mesa está integrada por el Banco Central de Chile, la CMF, la Superintendencia de Pensiones, todas las asociaciones de instituciones financieras, y las bolsas de comercio de Santiago y Electrónica de Chile; en calidad de colaboradores participan el Banco Interamericano de Desarrollo, la Embajada Británica en Chile y UNEP Finance Initiative.

Este encuentro se realizó en la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile y contó con el auspicio de la Embajada Británica.

